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□《民生关注》栏目组   

家住市法院宿舍小区的
蔡女士，前段时间拨打 12345
政务服务便民热线，反映小区
进行老旧小区改造后，家里的
卧室、阳台和卫生间的房顶均
出现漏水的情况，虽然维修
过，可是还存在渗水的问题。

8 月 16 日，热线督办组的
工作人员来到市法院宿舍小
区蔡女士家中了解情况。

蔡女士告诉记者，她们家
是顶层，楼顶是平顶，原先有
个隔热层不漏水。4年前小区
进行老旧小区改造，改造之后

隔热层没有了，之后开始出现
漏水的情况。

在现场，工作人员看到卫
生间房顶的墙皮出现了受潮
鼓包脱落的情况。除了卫生
间，北侧阳台也有渗水问题。

针对这些问题，蔡女士也
向相关部门反映过。

蔡女士说房管那边派人
多次来维修，维修之前是往下

滴水，顺着墙往下流。维修之
后漏水情况减轻，但还是存在
渗水问题，希望有关部门帮助
一次性解决问题。

了解情况后，工作人员通
过滨城区为民办联系滨城区
房管局的工作人员来到了蔡
女士家中。

滨城区房屋管理服务中
心物业科副主任薛松表示，一

年前，给蔡女士家中全部重新
做了一次防水。

市法院宿舍小区改造施
工方李东甲怀疑蔡女士家中
出现渗水，可能是楼顶过墙眼
的原因。

随后，施工方的工作人员
到楼顶又重新做了检查。

李东甲告诉记者，先清一
清过墙眼，清完后再做防水，

然后刷柔性胶。争取当天下
午就开始施工，把这个事给彻
底解决了。

19日下午，工作人员电话
联系到蔡女士进行回访，蔡女
士说施工方对过墙眼已经做
好防水，18日晚上的一场大雨
过后，家中没出现渗漏的情
况，问题已得到处理，对办理
情况表示满意。

□晚报记者 孙长媛 孙 超

金秋9月，莘莘学子将开启
崭新的大学生活，而一些家庭经
济困难的孩子却在为学费、生活
费而担忧。这个时候，社会上的
爱心企业和爱心人士总会积极
作为，拓展救助渠道，伸出援助
之手帮助学子解决上学难题。

8月20日上午，来自全市各
县区 40 名获得奖学金的大学
生，参加了我市举行的2024“圆
梦行动”暨“习酒·我的大学”逐
梦奖学金发放仪式。记者在现
场了解到，本次活动是由滨州团
市委推出的“圆梦行动”公益项
目其中之一。活动当天，爱心企
业的负责人将20万元的奖学金
交到了滨州团市委手中。

据悉，滨州圆梦行动已实施
18年，累计筹集资金1400余万
元，累计资助学生4300余名，帮
助4300余名大学生圆梦大学。
下一步，滨州团市委将继续汇聚
社会各界力量，帮助更多滨州学
子实现大学梦。

大学生代表张彭淏说，在这
次活动中，他感受到了社会的温
暖。在今后的大学生活中，他会
努力学习专业文化知识，用自己
的实际行动去回馈社会，帮助更
多更有需要的人们。

家中楼顶渗水 市长热线协调解决

爱心企业
捐赠20万奖学金

□晚报记者 孙长媛 曹 宁
           彭加周     

在2022年之前，适龄儿
童入园一度成为家长心中
的“老大难”问题，入园贵、
入园难，一“位”难求。然而
现在，不少幼儿园却面临着
招生困境。

针对这一现象，记者走
访了市主城区部分公办园、
民办园及乡镇园，目前幼儿
园“招生难”现象已经显现，
各幼儿园在招生方面遇到
了哪些难题，这些问题又该
如何破解呢？

经济开发区丰泽御景
幼儿园是一所民办幼儿园，
属于丰泽御景商业小区的
一个配套幼儿园，规模 200
人左右。近几年招生情况
比较稳定，但负责人韩秀婷
认为未来几年的发展会充
满挑战和考验。

韩秀婷告诉记者：一是
疫情之后生育量有一个大
规模的下降；再一个就是近
几年学前教育普及普惠水
平的提升，使得幼儿园的数
量和规模有较大提升，导致
学前教育资源实际上处于
饱和的状态。

韩秀婷还表示，当前幼

儿园还面临着两大挑战：一
方面是家长针对现有的情
况，在考察幼儿园和选择幼
儿园的时候，会更加严格、谨
慎，这就变相增加了招生的
难度；另一个方面，现有整体
行业的一个震动和变革，对
整个教师团队的管理实际上
是非常大的考验，这也就要
求园方日常要更加关注整个
团队的思想动态，关注老师
们的成长和发展的需求。

针对当下适龄幼儿数量

下降所带来的招生困难和影
响，韩秀婷和她的团队也是
积极开拓思路探索适合自身
定位的转型之路。

韩秀婷说，在当下这个
大的环境下，虽然对她们的
管理有很大挑战，但本质上
对她们园所服务品质的提升
也起到很好的促进作用。当
前她们的服务更多是向下延
展和延伸，她们在监管部门
和教育主管部门的帮助和扶
持下，成立了幼儿园托育部，

接下来会关注零到三岁婴幼
儿的服务和课程。如果说能
够把零到三岁的婴幼儿，吸
引到园所里来的话，其实对
未来的招生是一个非常大的
帮助。这就从源头上控了这
部分生源，所以她们会在这
几个方面做深耕。

当下适龄儿童减少所带
来的一系列影响，正在逐步
显现，幼儿园管理者们也是
不破不立，积极探索转型之
路。

把服务向下延展和延伸
——破解幼儿园招生难题


